

6 CRITICA MUSICAL

Werner Torkanowsky

Con la Sinfónica de Chile

Excelentes resultados tuvo el trabajo del maestro Werner Torkanowsky con la Orquesta de la Universidad de Chile en la quinta jornada de la serie de conciertos ofrecida los viernes en el Teatro Astor. No es que nos desluzcemos conforme con el subísmo repertorio sinfónico en el cual la canción "Hilf du bei mir", de Bach, tiene tan íntimo y personal del libro de música de Anna Magdalena, adquiera una pomposidad indecuada. Sin embargo, la entrega inalcanzable fue inobjetable, aunque cualquier otro director —por ejemplo, la apertura de "Rondóchka", de Mstislavski— habría rodado más de acuerdo con el programa de esa tarde.

La suite de la pantomima "El mandarín maravilloso", de Beriot, muestra en todo su madurez el estile singular, los ritmos impetuoso, la rocosa orquestación y las danzas chinas del que fueron uno de los creadores más originales de la primera mitad del siglo XX. Por su extensión e intrincada, la partitura no es fácil de asimilar. Si esta vez pareció casi breve y placentera, ello se debió a la extraordinaria labor común de nuestra Sinfónica con el maestro visitante.

Desde el periodo de sonoridad, conseguido por contrastes y fuga en los compases iniciales de la Patética de Tchaikovsky, podía pronosticarse a esta interpretación un elevado nivel, ya que se cumplió plenamente. El primer Allegro es un pleito de rangos vibrantes, alternando la ferocidad edificante con los detalles más fino. De la versión, perlada y arrebatadora, hay que destacar especialmente la dureza de los sustitutos ricos de clarinete y la atmósfera oscura que se observa en la coda modelada de dominante gradual del pianissimo. En el cuadro por cuatro del segundo movimiento, el director legó nítidas ciertas prácticas, a pesar de la iniciativa del espíritu orquestal. Un súbito fantasma, de sorpresa y violencia impresionante, da el prólogo Allegro, donde al comienzo tiernos cumbres se disciplinan y solidarizan del conjunto universitario. Para nosotros, el clímax espiritual estuvo en el Adagio concluyente. Es un

tributo de regia soberana descriptiva, como Torkanowsky da rebote a líneas y planos que considera importantes. En lo emocional, recita la torta desgarradora, el珊瑚 animado del rompepelear con las fuerzas que lo destruyen desde dentro. Al principio de la recapitación, las cuerdas estuvieron un tanto desconcentradas, pero en general el desempeño de todos fue de intensidad soberbia. El cronístico pasaje de trombones y tuba presentó un efecto excepcional, y el final de la obra hizo tal efecto que el público, tenso de angustia, contenía el silencio.

Federico Hainlein

Crítica Musical Werner Torkanowsky con la Sinfónica de Chile [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Heinlein Funcke, Federico, 1912-1999

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Crítica Musical Werner Torkanowsky con la Sinfónica de Chile [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)